

ETCÉTERA

INVITADO ESPECIAL

Vinos sefardíes, 100% ecológicos

La librería Certeza organizó ayer un encuentro para difundir la cultura judía y sus peculiaridades gastronómicas

ZARAGOZA. Acercarse a los libros siempre es un grato aliciente, y si encima se hace en el marco de una agradable tertulia y con la compañía de un buen vino, el momento puede resultar sublime. Esto es lo que intentó y consiguió ayer por la tarde **José Vicente Zalaya** en uno de los encuentros habituales de la librería Certeza.

Siguiendo el consejo de un rey sabio como Alfonso X, que dejó escrita para la posteridad la bonita frase de amistad: «Quemad viejos leños, bebed viejos vinos, leed viejos libros, tened viejos amigos», José Vicente reunió a amantes de buenos caldos y de mejores libros en una cita alrededor de los vinos sefardíes. Pero el encuentro fue mucho más: una estúpida excusa para profundizar en la cultura sefardí desde una perspectiva histórica que para **José Vicente Zalaya** conviene no olvidar: «Durante la Corona de Aragón los judíos eran tan aragoneses como los católicos, ciudadanos con los mismos derechos aunque de distintas religiones».

Pero ayer en la librería Certeza se habló, sobre todo, de los vinos kasher, término hebreo que significa puro. El periodista gastronómico de HERALDO DE ARAGÓN, **José Luis Solanilla**, conversó con José Vicente sobre sus peculiaridades, empezando por una elaboración que tiene que ser controlada por una persona cualificada de religión judía. Descri-



De izquierda a derecha: José Luis Solanilla, Timna Segal y José Vicente Zalaya. GUILLERMO MESTRE

bió José Luis cómo este proceso de «purificación» empieza en el viñedo, que no se vendimia durante cuatro años. Además, las uvas tienen que ser cuidadosamente recogidas y transportadas para llegar enteras y sanas; un fruto, por cierto, que solo puede manipular un rabino en todo el proceso de elaboración.

Y el resultado de estos controles no podía ser otro, como apuntó **José Luis Solanilla**, que vinos «absolutamente naturales», que según los criterios enológicos actuales bien podrían clasificarse como 100% ecológicos. Se probaron algunos durante el desarrollo

de la tertulia, producidos en zonas vitivinícolas tan cualificadas como Priorato, Rioja o Cariñena. En concreto, Bodegas Paniza los elabora y este año va a sacar cinco variedades distintas. Eso sí, la mayoría se exportan a países como Estados Unidos donde la comunidad judía es muy importante.

El diálogo con el público también sirvió para profundizar en el conocimiento de las normas del kashrut (las reglas de la dietética hebrea), cuyo origen, según explicó Zalaya, «se encuentra en lo que Dios le dijo a Moisés que se podía comer o no». Y, curiosamente,

prosiguió, «sobre el vino no dio ninguna instrucción». La presidenta de la Asociación Cultural Sefarad Aragón, **Timna Segal**, reconocía que en la Biblia hebrea aparece mencionado como «fruto de la vid que alegra el corazón humano».

En cualquier caso, los kasher que se probaron en la librería Certeza no se cataron solos. Hubo una pequeña degustación de matza, pan sin levadura de la Pascua judía, con patés. En fin, una oportunidad única para profundizar en una cultura tan próxima y al mismo tiempo tan lejana.

ALEJANDRO TOQUERO

TECNOLOGÍA

Bruselas desafía a Microsoft con una multa

Le acusa de incumplir el compromiso de garantizar a sus clientes la libre elección de un navegador de internet distinto a Explorer

BRUSELAS. La Comisión Europea (CE) anunció ayer el envío de un pliego de cargos al gigante informático Microsoft en el que le acusa de incumplir su compromiso de 2009 de garantizar a sus clientes la posibilidad de elegir un navegador de internet distinto a su Explorer.

El Ejecutivo comunitario consideró que la compañía no ofertó una pantalla con la posibilidad de elegir navegador en su versión Service Pack 1 del sistema operativo Windows, comercializada desde febrero de 2011, a pesar de que se había comprometido a ello,

señaló en un comunicado. «Una vez que las compañías han aceptado los compromisos, deben hacer lo que se han comprometido a hacer o atenerse a las consecuencias», afirmó el vicepresidente de la CE y titular de Competencia, Joaquín Almunia, en una conferencia de prensa para explicar la decisión.

Almunia dejó claro que el envío del pliego de cargos «no prejuzga el resultado final de la investigación» que lleva a cabo la Comisión, que de demostrar las faltas de Microsoft podría desembocar en una multa millonaria.

En el pliego de cargos, la CE destaca que de febrero de 2011 a julio de 2012 «millones de usuarios de Windows» pudieron no tener acceso a la pantalla de selección, un fallo que la propia compañía ha reconocido, apunta la Comisión. En diciembre de 2009, el Ejecutivo co-

munitario había hecho legalmente vinculante una serie de compromisos propuestos por Microsoft para poner fin a los problemas de competencia que suponía la venta del Internet Explorer junto a su sistema operativo Windows.

Microsoft se comprometió, durante un periodo de cinco años (hasta 2014), a poner a disposición de sus clientes en el espacio económico europeo una pantalla a través de la cual pudieran elegir el navegador que quisieran instalar para acceder a internet. Esa posibilidad de elección empezó a aplicarse en marzo de 2012 para todos los usuarios europeos de Windows con Internet Explorer como su navegador por defecto.

El pasado 16 de julio, la CE decidió abrir una investigación formal a Microsoft para determinar si la empresa había incumplido alguno de sus compromisos.

En el caso de que se demuestre este incumplimiento, la Comisión podría imponerle una multa por un valor de hasta el 10 % de su facturación total anual. Además, Almunia informó de que ha comunicado a Microsoft algunas advertencias sobre el lanzamiento de su próximo sistema operativo, Windows 8, este mismo viernes.

La reacción de la compañía de Bill Gates no se ha hecho esperar. Aseguró en un escueto comunicado que «se toma muy en serio este asunto» y pidió «sinceras disculpas» por el problema, que espera que no vuelva a suceder. «Aunque fue resultado de un problema técnico, asumimos la responsabilidad de lo que ha pasado», señaló. Añadió que está ya cambiando el funcionamiento de la pantalla de opciones del nuevo sistema operativo Windows.

EFE

UN DÍA ESPECIAL

Envíe sus fotos y felicitaciones a undiaespecial@heraldo.es o a **Heraldo de Aragón** (Paseo de la Independencia, 29. Zaragoza. 50001), a la atención de la sección de **Agenda**. Deberán llegar con al menos tres días de antelación. No olvide adjuntar sus datos personales, incluido el DNI, y un teléfono de contacto.



Pilar y Pedro. «Muchas Felicidades en vuestras bodas de oro, os desea vuestra familia que os quiere mucho».



Chabier. «Muchas felicidades en tu primer año. Te queremos un montón. Toda tu familia».



Cristina. «Se busca niña que cumple años, para desearte felicidades. Sus tíos abuelos A. y F.».



Julián. «Muchas felicidades en tu segundo cumpleaños, de parte de Claudia y de todos tus tíos».



Laura. «Felicidades por tus 3 añitos, de tus papás, Dani y las yayas».



Marcos. «¡Felicidades bombón! ¡Ya tienes un añito! Muchos besos de papá y mamá».



Óscar. «Felicidades de tus padres y hermanos al más goleador del equipo».